



きょうの紙面

2 支え合う社会へ

3 3分チャレンジ

4・5 いいね 小学校

6 英語

7 かほくワークシート

8 投稿特集



及川アドバイザーの

# ぼうさい 学ぼう防災

(30)



台風15号による停電が続いた千葉県君津市=9月11日

ライフラインストップを乗り切るために!!

電気	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆ライト・ランタンの場所確認</li> <li>◆乾電池は多めの準備</li> <li>◆夏…電池式扇風機、保冷剤、冷却材</li> <li>◆冬…携帯カイロ、ストーブ(灯油、ガス)</li> </ul>
水道	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆1人1日3ℓ×1週間×家族数の飲料水</li> <li>◆風呂の残り湯をためておく</li> <li>◆体を拭くウェットシート</li> <li>◆給水袋(タンク) ◆非常用トイレ</li> </ul>
ガス	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆カセットコンロ・ガスボンベ (定期的に使いながら循環備蓄) ※ガスボンベの使用期限に注意</li> </ul>
通信	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆ラジオの場所・使い方確認</li> <li>◆モバイルバッテリー(電池式も)</li> </ul>
食料	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆家族の1週間分の食料 (食べたら買い足す循環備蓄があすすめ) ※停電時は冷蔵庫の中の食材から食べる</li> </ul>
その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>◆ラップ・紙皿・紙コップ (食器は洗わなくてもいいものを)</li> <li>◆地域の人と協力する</li> </ul>

★他にもどんなものがあると役立つか自分なりに考えてみよう!

# 季節も考え備えしつかり

## ライフライン止まつたら

た千葉県では屋根が飛んだり家に穴が開いたりしたほか、多くの電柱などが倒れました。

停電が長引き電気でくみ上げていた水が止まり、大勢の住民がお風呂、トイレを使えなくなりました。まだまだ暑い時季なのに冷蔵庫は冷えず、中の物はどんどん悪くな

ります。エアコンも使えず、熱中症とみられる症状で亡くなった高齢者がいました。

電話やインターネットなどが使えず、連絡や情報収集ができなくなつた地域もあります。急病人が出ても119番でかけられない恐れもあります。

台風の怖さを改めて感じました。あの時は今回災では私たちの地域もライフラインが止まり、家族や住民が協力して生活しました。あの時は今回と逆で、寒さ対策が重要でした。震災を経験した家族や地域の人々に、どう乗り越えたか聞いてみてはいかがでしょうか。

8年前の東日本大震災では私たちの地域もライフラインが止まり、家族や住民が協力して生活しました。あの時は今回と逆で、寒さ対策が重要でした。震災を経験した家族や地域の人々に、どう乗り越えたか聞いてみてはいかがでしょうか。

（仙台市防災・減災アドバイザー・及川由佳里）

10月27日

バイザー・及川由佳里

◆最終週に掲載、次回は

10月27日

◆29日（日）荒磯親方（元横綱稀勢の里）の引退相撲（東京）

19年ぶりに日本出身の横綱となり、大相撲人気を支えた元横綱稀勢の里が、引退相撲をするんだ。まげ姿での最後の晴れ舞台だよ。

◇10月5日（土）全国都道府県対抗eスポーツ選手権（～6日、茨城県つくば市）

茨城国体の文化プログラムで、対戦型コンピューターゲームで勝敗を競う、初めての都道府県対抗のeスポーツ大会だよ。サッカーなど3種目で争うんだ。

## 今週の注目ニュース

◇29日（日）荒磯親方（元横綱稀勢の里）の引退相撲（東京）

19年ぶりに日本出身の横綱となり、大相撲人気を支えた元横綱稀勢の里が、引退相撲をするんだ。まげ姿での最後の晴れ舞台だよ。

◇10月5日（土）全国都道府県対抗eスポーツ選手権（～6日、茨城県つくば市）

茨城国体の文化プログラムで、対戦型コンピューターゲームで勝敗を競う、初めての都道府県対抗のeスポーツ大会だよ。サッカーなど3種目で争うんだ。